
第９回 魚津市立片貝・吉島・西布施小学校統合準備会 会議録（要旨） 

 

１．日 時  平成 28 年１月 20 日（水） 午後７時から午後８時 15 分 

 

２．場 所  吉島小学校会議室 

 

３．出席者  委 員 15 名 

       事務局  8 名 

 

４．議 事 （１）統合までの主な取組み（学校関係）について   資料１８ 

      （２）清流小学校学校要覧（案）について       資料１９ 

      （３）清流小学校生活の約束（案）について      資料２０ 

      （４）清流小学校ＰＴＡ及び後援会組織（案）について 資料２１ 

      （５）平成 27 年度３学期の学校行事について      資料２２ 

      （６）清流小学校スクールバス運行計画（案）について 資料２３ 

      （７）閉校式典開催予定について           資料２４ 

５.会議録（要旨） 

事務局 

 

教育長 

 

 

 

事務局 

 

会 長 

 

水 橋 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

第９回魚津市立片貝・吉島・西布施小学校統合準備会を開会する。教育長より

挨拶を行う。 

― あいさつ ―（略） 

※清流小学校の新校旗を披露し、㈱北陸精機 代表取締役会長 谷口貞夫氏の寄

贈によるものと説明する。 

 

会長に本日の議事進行をお願いする。 

  

議事進行を務めさせていただく。最初に、議事（１）から議事（５）まで一括

して、水橋西布施小学校校長より説明をお願いする。 

― 統合までの主な取組み（学校関係）について   資料１８ 

― 清流小学校学校要覧（案）について       資料１９ 

― 清流小学校生活の約束（案）について      資料２０ 

― 清流小学校ＰＴＡ及び後援会組織（案）について 資料２１ 

― 平成 27 年度３学期の学校行事について      資料２２ 

 

 資料２２には３学期の（閉校記念式典等）統合の予定に関わる事項が詳しく記

載されている。参考にしていただきたい。それでは、ただいまの説明で何かご質

問があればお願いしたい。 
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 資料２０に「体操服の名札は取扱店で購入」とあるが、いつ購入できるのか。

 購入時期は取扱店によって若干異なっている。直接取扱店に確認してもらいた

い。（取扱店からは）４月の開校には間に合うと聞いている。 

 

 議事の６、「清流小学校スクールバス運行計画（案）について」事務局より説明

をお願いする。 

 

― 清流小学校スクールバス運行計画（案）について説明 ― 資料２３ 

 

 ただいまの説明で質問や意見があればお願いする。 

 資料２３の「平成 28 年度魚津清流小学校スクールバス利用者数（見込み）」の

表中で、東山・横枕地区で、横枕②（県道）は０となっている理由はなにか。 

 農道と県道の線引きが把握し切れなかった。そのため、全て横枕①（農道）に

記載している。 

 

 木下新地区は通学距離が３キロメートル以上となるが、その点についてはどの

ように考えているのか。現在、木下新地区の子どもたちは、吉島小校区であるが、

通学の安全性（通学路が旧８号線を渡ることとなり、安全性がないため）を考え

て、経田小への通学を許可していると聞いている。（スクールバスを導入すると、

安全性が確保されることから）将来的に経田小と道下小が統合されることを考え

ると、今のうちに清流小へ通学したいと考える木下新地区に住む保護者もいるの

では。その点も踏まえ、保護者との話し合いは行われているのか。 

 現時点では話し合っていない。 

 学校統合の全体を考えるときちんと説明するべきではないか。天神地区から経

田小へ通学している子どもたちは多い。どのようなタイミングで清流小へ移るの

かといったことを説明するべきだと考える。 

 校区と地域が交じっているところもあり、将来的に話をする必要があることは

認識している。保護者とも話し合っていきたい。 

 （木下新地区の保護者は）スクールバスが出るとなると保護者の考え方も変わ

るのでは。校区と地域を分断しないと市教委は説明してきた。 

 地域と学校との係わり合いから地域を分断しないことを前提として計画を立て

ている。 

 そうであるならば、現在分断されている状況を改善できるタイミングでもあり、

保護者と話し合っていくべきである。 

 地区とも話し合いながら検討していきたい。 
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 バスが敷地内に進入にすることで、徒歩通学の児童の安全面を心配している。

 バスは敷地内で乗降車することが安全であると考えている。他の場所では安全

性が確保できない。人の配置など、詳細についてはこれから考える。 

道路の拡幅が済んでいないのに、徒歩通学の児童を通すのか。保護者など、バ

スの運行ルートに人がいるようにしてほしい。 

道路の拡幅については市教委にお願いしていたが、現状を教えてもらいたい 

一方通行規制など警察当局にお願いしているが、まだ返答はない。早急に問い

直すこととしたい。 

敷地内のバスの乗降車場は（花壇の撤去工事などを行い）できるだけ確保した。

８号バイパスの北日本新聞新川支社前の交差点は信号機が付かないため 1 年以

上封鎖されている状況だ。公安委員会との話し合いは難しいのでは。 

無理であるならば、バスを一方方向で運行するなどして対応したい。 

スクールバスの運行についてだが、安全性を確認するため、実際にマイクロバ

スのハンドルを握り、運行のシミュレーションを行った。学校前の交差点から校

舎内にバスを運転したが、ドライバーとしては児童が歩いている状況に不安を感

じるが、（道路の）側溝にはフタがしてあり、その上を歩くことができることから、

歩行スペースはあると思われる。 

正門からバスが抜けるのは、十分可能だが、逆に正門からバスを侵入させるの

は、（入り口）狭くて大変である。 

安全対策はきちんととりたい。 

朝のラッシュ時は交通量が多い。子どもたちが一斉に帰る時など、実際の場合

と違うのでは。 

道路幅があり、側溝にフタがしてあるといっても狭いのでは。 

荒天時には傘をさして登下校する。そのような状況も考えてほしい。 

危険性を十分に洗い出し、人的支援も含めできるだけ早く対策を打ち出したい。

 

道路拡幅については、市教委は建設課と連携して進捗状況を確認してもらいた

い。 

東城ルート（片貝地区）ではハイエース 15 人乗りとなっているが、大人 15 人

という意味か。 

そのとおり。座席は 15 人定員となっており、車検証にも記載してある。 

 

議事の７、閉校式典等の開催予定について事務局より説明をお願いする。 

― 閉校式典等の開催予定について説明 ― 資料２４ 

 

ただいまの説明で質問があればお願いする。 
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校旗が返納された後はどこに保管されるのか。 

清流小学校内の「統合記念室」内に飾ることとする。 

 

次第の４、その他について事務局より説明をお願いする。 

・現在の在校生が歌う片貝・吉島・西布施小の校歌のＣＤが完成した。各校 30

枚作成したのでお配りする。 

・体育館に掲げる校歌の書の筆耕だが、事務局がお願いしてしようと考えている

書家がいる。異論がなければ、早速依頼しようと思うがいかがか。 

※候補者について委員に諮り了承を得る 

※候補者については完成するまで非公開とさせていただきます。 

 

ただいま事務局より今後の説明がありましたが、何か質問等があればお願いし

たい。 

無いようなので、これで第９回統合準備会を閉会する。 

 


